

Las obras de Goienkale, Probaleku y Karabixa concluirán en diciembre

Se les dota de un nuevo asfalto para reducir la velocidad de los vehículos

A. LASUEN ERMUA

Las obras de las calles céntricas de Ermua, a las que se está dotando de un nuevo asfaltado que obliga a reducir la velocidad de los vehículos, concluirán a comienzos de diciembre. Se trata de un proyecto incluido dentro de los Planes de Revitalización Comercial del Gobierno vasco (Perco), que subvenciona en parte la iniciativa. El proyecto afecta a las calles Goienkale, Probaleku y Karabixa.

Goienkale ha permanecido cordada al tráfico durante una semana para posibilitar el asfaltado de la calzada en la zona más estrecha, junto al palacio de Lobiano. A partir de ahora los vehículos podrán circular con normalidad, eso sí, a una velocidad moderada.

Las mismas obras de mejora continuarán hacia la calle Karabixa, donde se introducirá una medianera en el centro de la vía. Al final se construirá una pequeña rotonda que permitirá dar la vuelta, especialmente al camión de la basura que habitualmente se encontraba con muchos problemas para poder acceder a los contenedores soterrados.

En la parte de Karabixa que linda con Zubiaurre se instalarán diferentes parterres y bancos para el disfrute de los viandantes.

Además, en la pequeña plaza de Euren, se instalarán juegos infantiles, bancos y mobiliario urbano nuevo.

De este modo, Karabixa cerrará el anillo de una zona de coexistencia de tráfico rodado y peatonal, en el que se pretende dar prioridad a los peatones en Ermua.

Este proyecto aborda también la mejora de Probaleku. Aquí se soterrarán los contenedores que



PROBALEKU. Un operario coloca baldosas en esta céntrica calle ermua. / JULIO CALLEJA

El Ayuntamiento quiere abrir un anillo de prioridad peatonal

están frente al Akelarre y se eliminarán aceras poniendo la calle al ras, con hormigón impreso para que los vehículos circulen despacio.

La zona, que ahora es de carga y descarga en esta calle, se transformará estéticamente en un 'probaleku' para recordar la antigua instalación que desapareció cuando se asfaltó la calle.

Además, se colocará, como homenaje y recordatorio, una piedra de arrastre al final de esa zona de descarga.

Obras de saneamiento

En el callejón del Zarautarra se ofrecerá el mismo tratamiento al suelo, eliminando además los pedruzcos de las escaleras de la acera. También se instalará mejor iluminación y se cambiarán las baldosas actuales por antideslizantes.

En esta ocasión tampoco se han abordado las obras de adecuación de las vías desde el final de Pro-

baleku (Idoia o la óptica Itze) hasta la Brasileña. El motivo es que en pocos meses la Agencia Vasca del Agua abordará el arreglo del saneamiento de la villa en este tramo. Esta será otra de las zonas que se pretenden remodelar con el siguiente Perco.

Para poder ampliar este anillo de prioridad peatonal, el Ayuntamiento solicitará, en el próximo Plan de Revitalización Comercial promovido por el Gobierno vasco, el apoyo para las obras de mejora de la zona comercial que va desde el Alkarama hasta Irudi (Goienkale).

EIBAR

Biblioteca volante, en los soportales

Los soportales del Ayuntamiento acogen desde ayer, lunes, y hasta el próximo viernes (de las 16.30 a las 19 horas de la tarde) un stand de la Biblioteca Juan San Martín con libros, donde los visitantes podrán hacerse socios de la biblioteca eibarresa, formalizar préstamos o, simplemente, detenerse a leer. Esta actividad se inscribe dentro del programa de la Feria del Libro y tiene como objetivo dar a conocer la Biblioteca eibarresa. La idea se trasladará más adelante a los barrios de la localidad.

'Causal Day', en el cine club

El cine club Eibar ofrece hoy la película 'Casual Day' (21.30 horas, en el Coliseo, 3,50 euros la entrada). Juan Diego, Luis Tosar, Javier Ríos y Estibaliz Gabilondo protagonizan este filme, dirigido por Max Lemcke.

ERMUA

Certamen Juanita Ibaibarriaga

Mañana, miércoles, concluye el plazo para la entrega de los trabajos en el Certamen Literario Juanita Ibaibarriaga. Las obras, de un mínimo de 3 hojas, deberán entregarse en la sede de la asociación euskaltzale Euskal Birusa, (Erdikokale número 2, primero), incluyendo el nombre y datos del autor en un sobre pequeño y cerrado junto al trabajo presentado. La entrega de premios se realizará el próximo 8 de noviembre, a partir de las 13 horas, en el transcurso de la feria de San Martín.

Herida al caer a una regata de Irún tras quedarse dormida en el pretil

C. E. EIBAR

Una mujer de nacionalidad francesa resultó ayer herida al caer a la regata de Artia de Irún tras quedarse dormida en el pretil y después de que la Guardia Municipal la denunciara por conducir ebria.

Según informaron fuentes municipales y del servicio foral de Bomberos, esta mujer, K.R., de 44 años, domiciliada en Francia y de origen australiano, había sido arrestada unas tres horas antes de su caída por la Policía Local.

Los hechos comenzaron hacia las 2.15 horas de la madrugada

cuando la Guardia Urbana observó que un vehículo se saltaba un semáforo en rojo en el Paseo de Colón de la localidad fronteriza. Los agentes interceptaron el coche, aunque no pudieron hacer las pruebas de alcoholemia a la conductora, dado el estado de embriaguez en el que se encontraba.

Tras inmovilizar el vehículo, la infractora fue conducida a la Inspección de Policía Municipal, donde fue arrestada como presunta autora de un delito contra la seguridad del tráfico, aunque quedó en libertad a la espera de comparecer ante la autoridad judicial.

Unas tres horas después de este hecho, una persona llamó a la Guardia Urbana para informar de que una mujer, que al parecer se había quedado dormida en el pretil de la regata de Artia, en la desembocadura del río Bidasoa, había caído a este canal.

Sobre las 5.45 horas se desplazaron al lugar, ubicado en la calle Juan Talamas Labandibar, entre los barrios Dumbos y Behobia, tres dotaciones de Bomberos del parque del Bidasoa, así como la Guardia Municipal y una ambulancia.

Los bomberos rescataron con un camión escala a la herida, que había caído desde unos tres metros de altura al lecho de esta regata, donde había menos agua, dado que en ese momento la marea estaba baja. La herida fue trasladada al Hospital de Bidasoa y, según los Bomberos, podría sufrir fractura de cadera.

Protesta en Oñati por la muerte de un trabajador

EFE SAN SEBASTIÁN

Varios cientos de personas se concentraron ayer en Oñati para protestar por la muerte de un trabajador el pasado sábado en una empresa de esta localidad.

La protesta estaba convocada por el comité de empresa de Hijos de Juan Garay, compañía dedicada a la fabricación de tubos metálicos, en la que el operario M.C.Y., de 37 años, sufrió graves lesiones al resultar, al parecer, atrapado por una máquina, y falleció después en el hospital vizcaíno de Cruces, a donde fue evacuado en helicóptero.

La concentración se desarrolló a mediodía frente a la sede de la

compañía, donde delegados sindicales y operarios de ésta y otras empresas de la zona denunciaron la muerte del trabajador tras una pancarta con el lema en euskera '¿Dónde está la seguridad? Culpables, los responsables'.

El presidente del comité de la compañía afectada, Mikel Olea, de ELA, recordó que el día de ayer es el segundo siniestro mortal que se registra en esta empresa en el último año y medio, después de que en marzo de 2007 falleciera un empleado de 42 años.

El portavoz sindical afirmó que ambas muertes son «el resultado de las presiones de producción» que reciben los trabajadores y que «provocan inseguridad».